Columnas ESTATALES

29 de septiembre 2024



LA MAQUINITA

Villa de las Flores un muladar

:::: En el Valle de México las lluvias han sido persistentes, sin importar que el origen sea en el Pa-



David Sánchez Isidoro

cífico, en el Atlántico o en el Golfo, de todas maneras, llegan impetuosas y han tomado por sorpresa a todas las autoridades. Tenemos el caso de Coacalco, donde el alcalde David Sánchez Isidoro ha visto como se anegan las colonias de clase media, como Villa de las Flores, cuyos habitantes jamás se imaginaron que iban a ver como las aguas negras se metían a sus casas y

acababan con todos sus enseres. Esa fue una tragedia para miles de personas que todavía no terminan de evaluar sus pérdidas.

Chalco, van seis inundaciones

:::: Chalco volvió a inundarse y con esta van ya seis ocasiones que a la gente de las colonias Cul-



Horacio Duarte

turas de México y Jacalones, además de otras en menor intensidad, se les llenan las casas de aguas fétidas. Seguramente cuando empiece a trabajar el nuevo colector las cosas mejorarán, pero por el momento, esas miles de personas han tenido que improvisar nuevas formas de vivir y acomodarse al agua, porque tampoco pueden abandonar el poco o mucho capital

que tienen en sus pertenencias. Ya el secretario general de Gobierno, Horacio Duarte, anunció que revisarán el Atlas de Riesgo.

Delfina Gómez llevó apoyos a Tejupilco

:::: La gobernadora Delfina Gómez aprovechó ayer su estadía en Tejupilco para entregar apoyos



Delfina Gómez Álvarez

a damnificados por desbordes
de ríos y deslaves de cerros. En
el marco del mensaje que emitió con motivo de su Primer Informe de Gobierno, reconoció el
esfuerzo y trabajo de las fuerzas
armadas y del personal de la
Secretaría de Seguridad, no sólo
en lo que concierne a la naturaleza de sus funciones, sino en el
apoyo a la población que ha sufrido por las lluvias. En Chalco,

por ejemplo, elementos del Ejército terminar por fraternizar con los habitantes a los que veían todos los días.

Toluca y sus obras mediocres

:::: El regidor morenista Mario Cardoso, que tuvo en jaque durante dos años a Raymundo Martínez Carbajal, exhibiendo su prepotencia y soberbia, ahora denunció que en dos años el exalcalde gasto 180 millones de pesos en bacheo con la eterna promesa de acabar con los hoyos, lo que no logro, peor aún, los baches que taparon en ese momento ahora están más grandes. Dice Cardoso que en el gobierno de Juan Maccise se han destinado 60 millones de pesos con los mismos resultados y todo, señala, porque contratan a empresas que no tienen experiencia en la materia.

EL INSURGENTE

Primero el aborto

:::: Para el Congreso del Estado de México es un tema olvidado avanzar en la nueva Constitución del Estado de México, es una prioridad para el



Higinio Martínez

grupo que encabeza el senador Higinio Martínez (Morena), que impulsó el diputado Maurilio Hernández en la Legislatura pasada y que ahora ya no reviste la importancia. El tiempo y el esfuerzo invertido en ello no se va a materializar pronto, porque antes que ese tema está la legalización del aborto y las iniciativas que envió el Poder Ejecutivo a la Legislatura. No hay duda

que el grupo político que impulsó la conformación de la nueva Constitución va a insistir en seguir adelante con ello, pero ya fue claro el mensaje y hay nuevos intereses por defender.

Basura, asignatura pendiente

::::: La secretaria de Medio Ambiente, Alhelí Rubio Arroniz tiene mucho por resolver en materia metropolitana, porque el tema de la basura no tiene



Alhelí Arroniz

fin, no sólo está repleto el estado de tiraderos clandestinos, a cielo abierto y con grandes lagunas legales que reciben cantidades industriales de basura de la Ciudad de México. El Plan de Desarrollo Estatal 2023 - 2029 plantea un ordenamiento para la disposición final de la basura que se genera y la que recibe la entidad, veamos como avanza porque el negocio de la basura

es enorme y no será fácil lograr que todos los rellenos y centros de disposición entren al orden.

Mantienen secrecía en lagunas ilegales

:::: Hay dudas sobre lo que ha hecho el Secretario del Agua, Pedro Moctezuma en materia legal en contra de las lagunas ilegales en Valle de Bravo, si



Pedro Moctezuma

bien anunció que había 400 detectadas en inmuebles de alto poder adquisitivo, hasta el momento no hay sanciones, cancelaciones, ni datos sobre los presuntos responsables de la operación ilegal de estos cuerpos de agua, que forman parte de la razón de la sequía de la presa que pertenece al Sistema Cutzamala. Seguro hay avances, pero no ha revelado más detalles

porque amerita la secrecía de la información y no porque se hayan detenido las denuncias ante el peso que suponen los empresarios responsables de estos daños a la ecología.